

13.41

Abgeordnete Martina Diesner-Wais (ÖVP): Sehr geehrte Frau Präsidentin! Herr Bundesminister! Liebe Kolleginnen und Kollegen! Liebe Zuschauer! Meine Damen und Herren! Der Umweltkontrollbericht ist das Gesundheitszeugnis für unser Land, ein Nachschlagewerk, das uns zeigt, wie es um die Umwelt in unserem Land bestellt ist. Ich sage, Österreich ist auf einem guten Weg. Unsere Luft ist so sauber wie noch nie seit Beginn der Messungen. Das Wasser ist bester Qualität, sogar Trinkwasserqualität in unseren Seen – wo gibt es das sonst? Der Anteil der Biodiversitätsflächen in der Landwirtschaft steigt ständig, und das ist kein Zufall, sondern das ist das Resultat von konsequentem Handeln und gezielten Maßnahmen engagierter Menschen sowohl in den Betrieben als auch in den Gemeinden und in der Politik. Auch die Treibhausgasemissionen sind in den letzten Jahren deutlich gesunken; 2023 lagen sie fast ein Viertel unter dem Wert von 2005. Also der Klimaschutz wirkt, nicht aufgrund von Rezession oder Stillstand, sondern aufgrund von gezielten Maßnahmen, Innovationen und dem Einsatz von erneuerbarer Energie. (Abg. **Stefan [FPÖ]:** Ich dachte, wir haben so hohe Erwärmung! Hat die Erwärmung jetzt aufgehört ...?)

Die Land- und Forstwirtschaft leistet einen großen Beitrag dazu: durch das Umweltprogramm, durch die Biodiversitätsflächen, aber auch durch die nachhaltig bewirtschafteten Wälder, denn dadurch wird CO₂ gespeichert. Gleichzeitig wissen wir aber um die Herausforderungen, die bleiben, denn der Klimawandel schreitet voran. Hitzebelastung, Waldbrandgefahr und Extremwetter nehmen einfach zu. Daher ist es wichtig, dass wir hinsichtlich Kreislaufwirtschaft und Ressourcenmanagement noch etwas tun; da ist noch Handlungsbedarf.

Österreich zeigt aber, dass Umweltschutz und Wirtschaft auch nebeneinander bestehen können. Wir sind da im europäischen Vergleich eigentlich relativ weit vorne, und darauf können wir stolz sein, aber wir müssen trotzdem konsequent weiterarbeiten.

Herr Minister, ich bedanke mich bei Ihnen und auch beim Bundesamt für den tollen Bericht. Wir müssen schauen, dass wir in Zukunft weiterhin Maßnahmen setzen, die greifen, und dürfen nicht nachlassen, denn wir tragen Verantwortung für unsere nächste Generation, für unsere Kinder. (*Beifall bei der ÖVP.*)

13.44

Präsidentin Doris Bures: Nächster Redner: Herr Abgeordneter Franz Hörl.